

こんな講座がありました！（公民館主催講座）

つけまること自然体験&発見

森探検

吐山の県立野外活動センターで、森探検を行いました。

アリジゴク、カワセミ、ヒマラヤスギ、ひつつき虫などを観察しました。

野外活動センター内のアスレチックも楽しみ、敷地内の農園も観察しました。

自然素材遊び

自然素材遊びは、植物の実や折り紙で炭つくりと、空気鉄砲作りです。

写真は、いがり等を炭にしたところ。写真は、いがり等を炭にしたところ。写真は、いがり等を炭にしたところ。



都祁散策

秋は、並松社寺めぐりをしました。散策したのは、龍王神社。青龍寺、葛神社、安楽寺、森神さん、都祁山口神社、御社尾（ごしゃお）の盤座、観音寺（相河）、薬師堂でした。

およそ7キロの道を元気に散策しました。



おもしろ実験

おもしろ実験は、空気砲と偏光板を使ったレインボースコープです。

写真は、ペットボトルと風船で空気砲を作り、ベトナムの火を消しているところ。ほかにも、公民館のマスコットキャラクターで的を作り空気砲で倒して遊びました。

秋の寄せ植え つけ体験セミナー

人気講座恒例の秋の寄せ植えを行いました。

葉牡丹を中心に冬の花を、参加者の皆さんが寄せ植えします。素敵な寄せ植えができました。



サツマイモ収穫

秋晴れの中、サツマイモの収穫をしました。今年は豊作でした。畑の中からは、9月にまだ小さかった、冬瓜、南瓜なども出てきました。



今年も、コロナの影響で田舎料理作りができませんでした。代わりに、セイタカアワダチソウとヨモギを使った草木染めをしました。

星空教室

十一月十九日（金）月食に合わせて星空教室を行いました。

天候も良く月が欠けていく様子を観測することができました。

また、木星、土星、金星もきれいに天体望遠鏡で見ることができました。

燻製作り

男性の料理教室で燻製づくりをしました。この日は、サーモンとチーズの燻製づくりです。

試食は帰ってからの楽しみです。

きつとおいしい燻製ができたことでしょう。



都祁の索道と凍豆腐

十一月二十八日（日）都祁公民館で、都祁の索道と凍豆腐の講座を開きました。この日は、主に索道の思い出話と都祁小学校で撮影した映像（針駅から小倉駅までドローンで撮影）を見せてもらいました。

また、当時を知る都祁地域の方に昔の思い出や体験談など索道の懐かしい話をいただきました。

都祁公民館まつり

「つけまつり2021」は、今年も中止になりました。

そこで、公民館主催の都祁公民館まつりを計画しました。公民館活動の自主グループの展示を中心に、十月三十日・三十一日に実施しました。



生け花、クラフト、書道、写真、水彩画、山野草のグループから多くの作品を展示していただき盛況に終わることができました。

大和未生流



◆お正月の初夢◆

正月といえば、初日の出、おせち、おとそ、雑煮、年賀状、お年玉、初詣、書初め、初夢など盛りだくさんです。「初夢」は、元旦の夜から2日の朝にかけてみる夢のことです。

昔は、大みそかには眠らずに年神様をお迎えしたので、新年に初めて見る夢は「元旦の夜」だったのです。

初夢では新しい1年の運勢を占います。悪い夢を見てしまうと、「昨夜の夢はバクにあげます」と3回となると、バクが悪い夢をたべてくれるそうです。

縁起のいい夢は、「一富士、二鷹、三茄子」。富士は、高い目標や理想を表し「立身出世」、鷹は、高い可能性や行動力を表し、「開運や夢の実現」、茄子は、事を成すに通じ、「貯蓄や子孫繁栄」を表します。

みなさん、いい夢が見られますように。